

## Damos las gracias

A los periódicos de la capital que gustosos devuelven su saludo al nuestro y por el cambio que con esta humilde publicación establecen.

También las damos á los *rotativos* más importantes que *El Labriego*, *La Tribuna* y *Diario de la Mancha* que nos han tomado por aquél que decía «M' alegre verte güeno».

Nosotros siempre humildes, repetimos gracias y saludo como buenos paisanos. ¡Claro que de provincia!

## Somos Valientes

El pan nuestro de cada día con el que estamos hermanados nos ha dado el trozo correspondiente el Domingo, el Santo Domingo que se hizo para descansar de nuestras faenas semanales y que aquí es tomado para intranquilizarnos y para no vivir en la siguiente semana por los que lo celebran.

¿Resentimientos? ¿Celos mujeriegos? No lo sabemos, pero sí sabemos que Jesús Casado ha sido herido por dos tiros y por cuatro puñaladas y que el mismo se encuentra en estado grave.

Sus agresores son dos hermanos conocidos por los «Galos» y quizá, según se dice, por algún ageno.

Los primeros están detenidos.

No sabemos causas; pero definidas pueden ser por todos. En Domingo y mujeres entre medias.....

Jóvenes con bríos, jóvenes honrados; porque á no dudar lo son; pues este pueblo puede alardear de ello, se desgastan porque sí y bajan un escalón que los precipita á un abismo, del que no pueden salir con su educación y con su manera de ser y pensar correcto. Son todo corazón y éste los precipita, sí al oaso.

Nadie, pero nadie compra una obra instructiva; pero sí una Brown ó un Welodoc. ¿Con la idea de matar? no. Con la idea de ser y no ignoremos los que aquí vivimos, que hay días que somos más que otros por aquello de las frases ya célebres: «Voy al cercado, vengo del cercado y vamos al cercado». Y..... la salida de éste es para matar las energías de naturalezas viriles ó para desaparecer del mundo y proporcionar los consiguientes disgustos y sinsabores, á los que nos crearon.

Una cita para concluir. Había más hombre de bién que aquel

«Cañamero» que mató al apodado «Pollo»

Este y la prensa de Madrid nos lo ha dicho. está de nuevo detenido después de su fuga y ha sido perseguido no por ella, si no por sus fechorías posteriores.

¡La honradez precipitada!

Más libros y menos plomo mis queridos paisanos.

### El premio de un concurso

## ¿Cómo educará V. á sus hijas?

Esta pregunta que fué recientemente objeto de un concurso público en los Estados Unidos, obtuvo innumerables respuestas, de las que fué premiada la siguiente:

«Darles una buena educación religiosa y una sólida educación.

Enseñarlas después á coser, lavar y planchar, guisar, etc.

Decirles que para economizar es preciso gastar menos de lo que se tiene.

Que aprendan á comprar, á poner la cuenta de la cocina y á dirigir los quehaceres domésticos de la casa.

Hacerles comprender que un honrado en mangas de camisa, vale más que una docena de pelímetros imbéciles y vanidosos.

Enseñarles á despreciar las vanidades y á odiar el disimulo y la mentira.

Después de todo ésto, se le puede enseñar el piano, la pintura y otras artes...»

## Incógnitas á resolver

A seguridad que nuestro Alcalde ignora que las *Ercogobinas* que habitan en la calle de Caldereros estan constantemente en los balcones y puertas de los domicilios sociales impidiendo con ello que los demás vecinos disfruten del sol y fresco.

Son unas desgraciadas sí, pero por ello están en situación de no confundirse y alternar con la de-cencia.

¿Ordenará Ud. algo D. Blás?

\*  
\* \*

Se arregló la calle Real  
Tarará  
Están con la de Jijón  
Tororón  
y con ello está arreglado  
todo el pueblo claro está  
¡que por aproximación!

\*  
\* \*

No comprendemos las cosas de este buen Sr. D. Blás que urbaniza solo el centro y deja lo principal; como son entre otras calles las del Infante y Unión y otras que el sabe que son necesarias de verdad.

Pero sin duda señores él con su amabilidad quiere dar satisfacción, á los que *nos valen* algo para introducir con sombra esa que ya no la tiene implantada y todo; pero que llamándose lo suyo no será jamás *local*.

## Cangrejos de secano

Los ictiólogos de la media almendra han definido el cangrejo diciendo «que es un pez colorado que anda hacia atrás» y en tal virtud, ese crustáceo ha sido considerado como el más genuino emblema del retroceso.

Pero no todos los cangrejos están en el río y en el mar. Los hay también de secano y muy tierra adentro, constituyendo una plaga verdadera. cuyo influjo retrógrado no hay modo ni forma de atajar.

El cangrejo de secano, camina lento; pero seguramente hacia su objetivo sin que nada le detenga ni arredre. Con sus enormes pinzas todo lo esclaviza extendiendo su acción en todos sentidos, por arriba, por abajo, por delante y por detrás.

Se ha ádivagado mucho acerca de la costumbre del cangrejo auténtico, que no es lo que parece, pero todavía se ha fantaseado mucho más acerca de los del de secano, al que se le atribuyen cualidades é influencias que no tiene, pero que á veces resultan por aquello de que cuando la jente se empeña de que el perro rabia, concluye por rabiar.

Sin embargo aún cuando sean ficticios sus prestigios la más vulgar prudencia aconseja ponerse fuera del alcance de las tijeras de ese crustáceo del que encontramos se entiende, no en las aguas, sino en nuestras relaciones sociales al volver de una esquina y á veces hasta en la sopa.

Por supuesto ahora que se habla de sopa, una cosa es que vivamos prevenidos contra la influencia nefasta del cangrejo de secano y otra que se reconozca lo exquisito de la sopa llamada de cangrejos; pero de cangrejos verdad que con arroz y todos los días de vigilia está superiorísima.

El verdadero cangrejo no tiene otra misión verdad que esa, la de dejarse cocer, pero los tiempos, las costumbres abriendo de par en par las puertas de la civilización y el progreso determinan que todo el mundo se salga de su esfera y así no es extraño que

el cangrejo se salga de la cacerola también y trate de explotar su aparente marcha hacia atrás como una cualidad excelsa que le permite el acceso á las más empinadas cumbres.

Un cangrejo en lo alto es un contrasentido y ya se le considere como una simple quisquilla, ya como un vulgar cangrejo ó como una langosta preeminente. hay siempre que prevenirse contra la artera disposición de sus pinzas.

Al cangrejo no hay que atacarle de frente, sino de flanco ó por la retaguardia, pero demasiado hábil en el manejo de sus defensas naturales hay que tener cuidado con sus evoluciones porque al menor descuido se vuelve, larga la tijera ¡y tijeritas han de ser!

En suma: el cangrejo de mar y el de río principalmente, ese pez colorado que anda hacia atrás hay que considerarlo únicamente como comestible, como recreo del paladar. Respecto al otro, al cangrejo de secano hay que vivir siempre con él muy alerta, porque si se os cuela es peor mil veces que un toro de Miura.

¡Alah os guarde de sus pínzas!

ABEL IMART

## Burla, burlando

Hoy las ciencias adelantan...

Paso á los tradicionalistas y rutinarios, y á los enemigos declarados del progreso y la civilización, hemos adelantado atrocemente, de unos años á esta parte. Buena prueba de ello fué, la manifestación pacífico-gastronómica, *merienda cívica*, que se celebró el Domingo en casi toda España. ¿Puede dudar nadie de la evolución progresiva realizada en los sistemas de protestar? No es mucho más aceptable, este pacífico protestar, que los que nuestros padres usaban? ¡Es muy antiguo y de muy mal gusto, el exponer la vida y la hacienda para rescatar, lo que los malos gobiernos nos usurpan ó nos niegan! Ahora es mucho más sencillo y menos expuesto. Coges una tortilla y unas sardinas preparadas por la señora (si la tienes), y al campo á protestar entre bocado y sorbo, de las inmoralidades y atropellos de cualquier gobierno más cierva.

¿No es más práctico, digestivo, reconstituyente y hasta higiènico tan pacífico sistema, que el recurrir á la violencia? ¡Cuánto más hubieran ganado los revolucionarios del 69, si se hubieran entregado á la tortilla y sardinas! ¿No es preferible ver á Morote y su inmensa corbata empinando una bota de vino, que ver á Prim derribar un trono y conquistar Derecho y Libertad? ¿No es más pintoresco y *bucólico* un grupito merendando